

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UN PARTIDO DE DESEMPATE QUE NO SE CELEBRA.--Los «once» del «Algeciras F. C.» que ayer no pudieron contender con los del «Málaga» por no concurrir estos al encuentro.

CURACIÓN DE LAS HERNIAS La Central Carbonera

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba en el Hotel España y Francia únicamente el sábado día 11 del actual y recibirá todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante: deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el sábado día 11 del actual.

NOTAS.—En Sevilla el día 9 en el Hotel Royal, y en Huelva el día 10 en el Hotel Madrid, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, casa Torrènt

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Mar a Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

Visitad sus escaparates y apreciarán los precios y clases que esta casa ofrece al público con motivo a su próximo traslado provisional.

Grandes existencias en borras de lana y algodón. Se confeccionan en el día ecchiones en todas sus clases y tamaños.

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá. Librería, 22. Teléfono 338.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MÁLAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADÀ: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Academia de corte, clase diaria y especiales, sistema rápido. Se confecciona y reforma toda clase de prendas. Velázquez Bosco, 7.

Arrendamiento.—Se hace del piso bajo de la casa calle Osio número 6, duplicado, compuesto de seis habitaciones, dos patios y un patinillo. Darán razón, Barroso, 3.

Arrendamiento.—En la casa de la exposición de automóviles Citroën, Gran Capitán, 28, se arrienda desde el día el piso primero, compuesto de diez habitaciones, cuarto de baño con agua fría y caliente, cocina con termo-sifón e instalación de luz y agua. Puede verse de nueve a una y de cuatro a siete todos los días laborables.

Bomba Maticelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con matacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Ferronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Borrachos.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés, Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Dos caballeros desean habitación en familia. Razón Ambrosio de Morales, 5.

En Alcolea.—Se arrienda el local en que estuvo instalada la fábrica de cera y bujías, con amplia nave y varios departamentos. Para tratar, Siete Rincones, 6, de diez a doce.

En la calle Sevilla número 4, se arrienda un piso primero, con magníficas habitaciones, luz eléctrica, timbres, cocina con termo-sifón, cuarto de baño completo con agua fría y caliente, azotea y pila en el mismo piso; solamente para un inquilino. En la misma casa en la planta baja, se arrienda hermosísimo local para oficinas, almacenes o cosa análoga.

La trillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 350 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollérias, sin número.

Por no poderlo atender traspaso Bar Restaurant, junto Estación, con los enseres Razón, Paseo Estación, 18. Antonio Pomares, Alcázar de San Juan.

Pérdida de un perro pachón, berrendo en color canela, que entiende por «Cheri». El que lo encuentre podrá devolverlo Albucaasis número 4.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad). Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8,80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Cay-Pay.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Se desea mecanógrafo-contable, con buenas referencias. Rey Heredia, 6, de una a tres.

Se venden palmeras, pilistras, dramerones y otras plantas. Encarnación, 10.

Se alquila bonito garage, con pozo y sumidero; caben dos coches; en la ronda de Isasa. Razón, Horno de la Trinidad, 30 o Cardenal González, 85. Precio muy económico.

Se vende coche manola, guarnición limonera y estrado antiguo. Para tratar, Gran Capitán, 12, segundo izquierda.

Se arriendan amplios garages en sitio céntrico. Razón, Osaric, 47.

Se arrienda o vende una casa de nueva planta en la Carrera de Cercadilla, frente a «La Primera», propia para establecimiento, con amplias habitaciones y hermosa azotea. Razón en la misma.

Se arrienda un piso Naranjo, número 10 (Valladares). Se venden comedor inglés de roble, despacho nogal negro y cuero, cómoda y cuadros.

Se vende automóvil «Ford» en buen uso. Para verlo y tratar, Gran Garage, frente a la plaza de toros.

Se necesita un oficial de barbería.—Razón Calle Enmedio, 14, Alcázar Viejo.

Tú que te coscas cáncanos tienes, úntate «Tecla» que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en Farmacias y Droguerías.

Informaciones de la mañana

Comentario breve

De sol a sol

La única noticia digna de que se paren mientes en ella es la que se refiere a la visita que el tenor Fleta ha hecho en Madrid a uno de los vocales del Directorio.

Fleta ha dicho, después de entrevistarse con el general Hermosa, que tiene el propósito de retirarse una temporada a la Costa Azul para dedicarse a estudiar y a descansar.

Nos parece que no va a ser el «divo» baturo el que descanse solo.

Van a descansar también las autoridades. Porque mientras Fleta esté en su retiro no habrá ningún conflicto de orden público.

Telegramas comentados

El monumento al Quijote

Todos los periódicos de España han dado cuenta en estos días de que en el Toboso va a erigirse un monumento al inmortal «Don Quijote».

Nos parece bien la idea, aunque mejor nos parecería que el monumento al Hidalgo manchego no se llegase a levantar.

Pero este particularísimo modo de pensar requiere una explicación a los lectores que no quiero demorar ni un instante más.

Cuando se lee el «Quijote», y mejor aún en una edición sin ilustraciones, que en la mayoría de los casos no hacen más que quitar la ilusión, el protagonista de la «epopeya moderna»—como gráficamente le llamó Menéndez Pelayo—se nos representa como algo muy grande, como el tipo abstracto a que el hombre debía ajustar su vida en lo tocante a honor, caballería, galantería, etcétera, y se nos representa de esta manera, no por su aspecto exterior, que más bien incita a la compasión o a la risa, sino por su modo de pensar, de obrar y de decir; por lo que en una palabra constituye «su espiritualidad».

Quédese el «Quijote» para los entendimientos, para los que fué hecho, que mientras en ellos más se adentren, será más grande, porque ¿quien corta alas a la imaginación?, pero por Dios, que no se le hagan estatuas. Todo lo que sea plasmarlo en lienzo, mármol o bronce, será empuñarlo, porque nos mostrará únicamente el exterior, la materia, dejándose atrás, porque no hay más remedio, ese «alter ego» del espíritu, el que hace grandes a los hombres, el que ha hecho inmenso al «Quijote».

E. P.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y veras como no es cierto.

VIDA DEPORTIVA

En el Stadium Electro-Mecánica

El «Algeciras F. C.» vence en partido de desempate al «Athletic Club Malagueño» por incomparecencia del mismo

Son poco más de las cinco cuando, acomodados en el democrático autobús, partimos con el ánimo de presenciar un importante «match» y dar idea a nuestros lectores del mismo.

Pero, sin duda, el destino no lo quiso así, y al llegar al paso superior de Cercadilla se nos «descacharra» nuestro medio locomotivo y, mal que nos pese, tenemos que continuar nuestra marcha a pie.

Al llegar al Stadium nos dan noticias de lo sucedido, que no dejó de ser pintoresco. Como saben nuestros lectores, el «match» se anunció primeramente a las cinco de la tarde, después con posterioridad, se rectificó y se trasladó a las seis. Y poco antes de dar comienzo al encuentro se distribuyeron, en virtud de órdenes de la Federación Sur, prospectos en el que se fijaba la hora primitiva o sea las cinco.

Y lo mejor del caso es que el «Athletic Malagueño» no comparece en el «stand» de juego no solamente a las cinco, sino que ni tampoco a las seis. En vista de esta actitud el árbitro otorga los puntos al «Algeciras Foot-ball Club».

Pero aquí está lo bueno. Los atléticos no han salido de Málaga y amparándose en los artículos 11 y 23 del reglamento oficial, han decidido no desplazarse a nuestra capital y enviar una protesta con todas las de la ley a la Federación Regional, y caso de que esta entidad no esté dispuesta a reconocer los derechos de los jugadores malagueños, como asimismo la validez de los citados artículos, la protesta, siguiendo su cauce natural, llegará a manos de la Nacional.

Como ven nuestros lectores, este campeonato se complica que es un gusto.

FAUT.

Venta de casas

En subasta particular que tendrá lugar el día primero de Agosto próximo, a las once de su mañana, en el despacho del Procurador don Antonio Guerrero Lama, situado en la calle de Maese Luis número 9, se onajenan las casas números 21, 23 y 25 modernos, enclavadas en la calle antes Espartería, hoy Rodríguez Marín, de esta capital, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el expresado despacho.

Teatro Stadium

«La Granjera de Arlés»

Esta preciosa zarzuela del maestro Rosillo, premiada por la Sociedad de Autores, obtuvo anoche una representación felicísima por parte de la compañía de Andrés López.

La primera tiple Josefina Fornas cantó muy bien la parte que le correspondió en el reparto, siendo muy aplaudida, especialmente en el dúo con Gastón, muy bien representado por el barítono señor Montoya, que también fué aplaudidísimo en la marcha «No pasarán», muy bien secundado por el coro.

La señorita López hizo una Mariposa deliciosa, recibiendo constantes pruebas de las simpatías de que goza en el público en cuantas ocasiones intervino.

La orquesta fué reforzada, y aunque en conjunto las obras resultan bien, no estaría de sobra que se aumentase con algunos profesores más.

Y hasta esta noche, que tenemos «El Niño judío».

NOTAS LOCALES

Festivales

La sociedad deportiva titulada «Nacional F. C.», celebrará esta noche a las diez y media, un festival en su domicilio social calle de San Pablo, número 13.

Hoy sábado se verificará una verbena con motivo del acto de su inauguración de la sociedad «El Clavel Rojo», que tiene su domicilio en la calle de Santa Marina, número 8.

También celebrará esta noche otro festival la sociedad recreativa «La Perla de Alcázar», domiciliada en San Basilio, número 36.

Velada teatral

La Agrupación Artística Cordobesa, celebrará esta noche a las nueve y media, una velada teatral en su domicilio plaza de la Magdalena, número 5.

En San Agustín

Mañana, primer domingo de mes, la cofradía del Santísimo Rosario celebrará sus cultos de costumbre en la forma siguiente:

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general con acompañamiento de armonium, etc. Acto seguido imposición de medallas a los nuevos asociados.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, consagración a la Santísima Virgen, sermón, reserva y procesión por el interior del templo.

¿Quiere V. comer bien y a gusto?

Compre los aceites finos que vende Juan Díaz Reyes

Despachos al público: Plaza de la Judería 20.—Plaza de Antonio Grilo, 8 y Mercado de Sánchez Peña, puesto núm. 81. (No equivocarse, Plaza del Pescado, Puesto núm. 81).

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.-Consejo del Directorio.-La conferencia hispano-francesa.-Sin novedad en Marruecos.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 4, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio

A la hora acostumbrada se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve y cuarto de la noche.

El general Vallespinosa facilitó a la salida la acostumbrada referencia de lo tratado en el Consejo.

Dijo que las noticias de Marruecos no acusaban novedad.

En la reunión, el general Gómez Jordana dio cuenta de los debates últimos de la conferencia hispano-francesa.

Asistió a la reunión el subsecretario de Trabajo, aprobándose un proyecto de decreto creando un organismo central de la Cámara de la Propiedad Urbana y otro del Libro.

Después se estudiaron varias ponencias del Directorio.

Echevarrieta

Estuvo esta tarde en la Presidencia conferenciando con el marqués de Magaz y el general Gómez Jordana, el opulento naviero bilbaíno don Horacio Echevarrieta.

Un mitin de la Unión Patriótica

El próximo día 5 del corriente, con asistencia del general Hermosa, que ya habrá regresado de Andújar, y de los señores Yanguas, Benjumea y Mesias, se celebrará, a las seis de la tarde, un mitin de la Unión Patriótica, y por la noche un banquete popular.

En Baeza y otras localidades se celebrarán el domingo próximo actos de propaganda de la U. P.

La Asamblea de fútbol

A las seis de la tarde, según se tenía anunciado, se ha celebrado la sesión final de la Asamblea de fútbol, que es la sexta, y aún no se sabe si será efectivamente la de clausura de la Asamblea.

Se acordó que los partidos de campeonato no estén merced a la designación de los jueces de línea que designen las sociedades, sino que éstos han de nombrarse por la Junta central.

La delegación vizcaína propuso y la asamblea acordó que para la recusación de árbitros se levante acta expresando los motivos.

Se discutió el veto recaído contra un jugador gallego por un incidente surgido en un partido de campeonato.

Respecto a la descalificación del «Real Madrid», la delegación andaluza defendió una proposición, reconociendo que la sociedad deportiva madrileña había obrado bien.

La impugnaron los delegados de Cantabria, diciendo que cierta cantidad que debían en depósito no correspondía a la Asoc. central, sino a la entidad deportiva

gallega. Se acordó así en definitiva después de ruidosa discusión.

Se discutieron otras cuestiones de régimen y se levantó la sesión a las ocho y media de la noche.

Una sentencia interesante

Los magistrados de la Sección cuarta de esta Audiencia, integrado el tribunal por el señor Valladares, presidente, y los señores Rodríguez Pajares y Muñoz, han dictado sentencia en la causa seguida contra don Eugenio Pítz Loz, arquitecto, y don Roberto Aleu Torres, maestro de obras, por derrumbamiento de la marquesina o tornavoz del teatro de verano del parque del Retiro, que se derrumbó cuando estaban jugando varias niñas, resultando muerta María de los Angeles Alvarez y lesionadas María Tomarón y otra.

El fiscal pedía la pena de cadena para uno de los procesados y un año y un día de prisión para otro, abonando mancomunadamente la indemnización de cinco mil pesetas para la familia de la muerta y las de 180, 160 y 100 separadamente a cada uno para la muerta y las heridas.

Discrepaba en esta petición el acusador privado, que pedía mayor indemnización.

La Sala reconoció la responsabilidad del contratista de la obra Roberto Aleu Torres, por no ejecutar las obras con la seguridad debida y con arreglo a las condiciones señaladas por el arquitecto, cuyas instrucciones fueron falseadas.

Dicho contratista procesado ha sido condenado a la pena de diez meses de prisión y pago de indemnizaciones a las familias de las víctimas.

El arquitecto señor Pítz ha sido absuelto por no demostrarse responsabilidad contra él.

La sentencia ha sido muy comentada.

El abogado defensor del contratista de obras condenado, se propone entablar recurso de casación.

Designación de abogados

Han sido designados los letrados señores Rodríguez Viguri y Sánchez Román para que defiendan a los consejeros del Banco de

la Unión Minera, encarcelados en Madrid, marqués de Arcillona y don Juan Núñez.

De la conferencia internacional del Trabajo

Al regresar a Madrid el subsecretario del Trabajo, don Eduardo Annós, fué interrogado por los periodistas.

El representante español en la conferencia internacional del Trabajo expresó sus impresiones optimistas.

La conferencia ha sido verdaderamente halagadora para mí—dijo—como representante de España, pues se me han guardado las mayores atenciones.

Por primera vez España ha estado representada esencialmente en un certamen de esta índole. El conde de Altea ha ocupado en la Asamblea un puesto de honor.

No solo en el acto ha tenido especial importancia y transcendencia nuestra intervención, sino en su resonancia internacional y por la intervención mundial decisiva que ha imprimido España en estas trascendentales deliberaciones, que han repercutido en el orbe intelectual y de modo especial en la república de los Estados Unidos.

Se trataron de temas de carácter internacional, como los accidentes del trabajo y del ahorro y retiro obrero, en que España aunque tardamente se ha puesto a la cabeza. Nuestra intervención en la discusión de estas cuestiones ha sido muy estimada exponiéndose en diversos temas nuestros puntos de vista especiales, que tuvieron afectos decisivos y predominantes.

Hemos defendido en la Asamblea un criterio verdaderamente democrático.

Se trató especialmente también de la reeducación profesional, defendiendo que ésta debe ser ejercida por el Estado y no por los particulares.

La cordialidad de Norteamérica para con España ha permitido que en las conversaciones del más alto interés se aunaran los criterios, sentándose principios que han servido de base para promulgar el articulado de un código internacional del Trabajo que regule aquellos principios y normas, re-

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

glamentando la labor del obrero y asegurando a éste los medios de subsistencia.

Estos acuerdos recaídos permitirán dar una fuerza determinada, por la unidad de criterio y la acción de conjunto, al espíritu de las leyes.

Habló de otras cuestiones, también interesantes, en términos generales, de las que dijo el señor Aunós que ya hablaría concreta y detenidamente.

Insistiendo en la importancia de la Asamblea Internacional del Trabajo últimamente celebrada, se despidió atentamente de los informadores el subsecretario del Trabajo.

Un nombramiento

En la sesión celebrada para elegir nueva junta de la Academia de Jurisprudencia, ha sido designado unánimemente presidente, don Clemente de Diego, cuya designación ha producido excelente efecto.

Consejos de guerra

El martes próximo se celebrará Consejo de guerra contra el sargento de Policía indígena Mohamed-Ben-Hach y otros, por el supuesto delito de traición.

—En otro Consejo de guerra se juzgará al legionario Fernández Linares, por el delito de deserción.

Las de feria en Coruña

Se ha ultimado el cartel de feria de Coruña, con ganado de Veragua, Vicente Martínez y Coquilla, actuando en tres corridas los diestros Cañero, Sánchez Mejías, Belmonte (Juan), Dominguín, Chicuelo y Gitanillo.

Los partidos de campeonato de balompié

Se ha determinado en la Asamblea de fútbol, que para los partidos de desempate del campeonato de España, se fije la siguiente tabla de desempate en los campos neutrales:

Galicia contra Vizcaya, Guipúzcoa, Andalucía, Murcia, Cataluña, Valencia y Cantabria, en el campo de Madrid.

Contra el Centro, en Vizcaya, y contra Aragón en el campo de Guipúzcoa.

Asturias contra Vizcaya y Guipúzcoa, en Santander.

Contra Andalucía, en el campo de Madrid.

Contra Castilla, en León.

Contra Andalucía, Aragón, Murcia, Cataluña y Valencia, en Madrid.

Contra Guipúzcoa y Cantabria, en Zaragoza.

Contra Vizcaya, en Santander, y contra Cantabria, en Asturias.

Cantabria contra Andalucía, Murcia y Valencia, en Madrid.

Contra Centro, en Valencia.

Contra Cataluña, en San Sebastián.

Contra Aragón, en Bilbao.

Vizcaya contra Centro y Cataluña, en Barcelona.

Contra Andalucía, en Madrid.

Contra Cataluña, en Zaragoza.

Contra Aragón, en Zaragoza.

Guipúzcoa contra Centro, Cataluña y Valencia, en Zaragoza.

Contra Andalucía y Murcia, en Madrid.

Contra Aragón, en Bilbao.

Centro contra Cataluña, en Zaragoza.

Contra Valencia, en Barcelona.

Contra Aragón, en Guipúzcoa.

Murcia contra Cataluña, en Valencia, y contra Aragón, en el campo de Madrid.

De Marruecos

Legionario que se suicida

Ceuta 3.—En el campamento general de Dar Rifhen ha puesto fin a su vida el legionario Juan Cabezas.

El cadáver fué trasladado a esta ciudad.

Bombardeos aéreos

Larache 3.—Nuestros aviadores continúan bombardeando con satisfactorios resultados los adueros rebeldes a la línea definitiva que está fuera del alcance de las posiciones militares.

Castigo a los merodeadores

Melilla 3.—Se tienen referencias de que una columna francesa sorprendió días atrás cerca de Ain Zora, a un núcleo de rebeldes que se dedicaban al bandidaje.

Sufrieron los merodeadores duro castigo, abandonando algunos muertos, varios caballos, armas y municiones.

La columna francesa, integrada por cuatro escuadrones de Sphis, un Grum y cuatro camiones blindados, regresó a su base sin novedad.

Actos de sumisión

Melilla 3.—En la oficina de Intervención de Frau, se ha presentado sometiendo a la autoridad del Magzen, el Fakir Moh Amezian.

Visita a las posiciones

Melilla 3.—El señor Goded, jefe de las Intervenciones militares, ha visitado algunas de las posiciones que guarnecen las fuerzas indígenas.

Se afirma que no ha muerto

Melilla 3.—Noticias recibidas de la zona occidental aseguran que el heroico sargento de ingenieros García Marcos no ha muerto durante el repliegue de Xauen como se creyó en un principio.

Cabo felicitado

Tetuán 3.—Por orden del general en jefe ha sido felicitado el cabo del batallón de Africa, número 2, Francisco Dominguez, por el entusiasmo, celo, valor y habilidad con que sabe cumplir su cometido de jefe de un blocao.

De provincias

ZARAGOZA

El obispo de Cuenca

Zaragoza 3.—Ha llegado a esta capital, acompañado de sus secretarios y familiares, el obispo de Cuenca, monseñor Cruz Laplana.

Se hospedará durante su estancia en esta capital en el palacio episcopal.

Éxito del empréstito

Zaragoza 3.—El empréstito municipal se ha cubierto con exceso por cinco veces, constituyendo un éxito la emisión.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Un detenido

Ha sido denunciado Francisco Cordero Franco, sin domicilio en esta capital, el cual fué sorprendido haciendo algo que no fué del agrado de los guardias, puesto que lo condujeron a la Comisaría, pasando el oportuno parte al juzgado correspondiente.

Buenos futbolistas

Como el partido anunciado para ayer no se celebró porque no llegó el equipo del Athlétic, varios espectadores reclamaron el importe de su entrada, pero como quiera que en el campo había más gente que dinero se había tomado en taquilla, pues resultó que alguno de aquellos se quedaron sin el espectáculo y sin la moneda, en vista de lo cual se trasladaron a la Comisaría de Vigilancia pasando el parte del suceso.

El parte oficial de los perros

Pica ya en historia el bolcheviquismo declarado en nuestros «gnaus» y la inmunidad de que gozan, puesto que no hay un Dios que evite tanto jaleo como arman diariamente.

A buen seguro que jamás se habrá empleado la frase de parte oficial con más acierto que en el caso que nos ocupa.

Todos los días han de cometer algún desaguisado semejantes animalitos, y si por una verdadera casualidad no se llevan un kilo de carne propiedad de la parte más estimada del cuerpo de Juan Tranquilo, destrozan la vivienda del tranquilo Juan Pagano, como dimos a conocer en el parte oficial de ayer.

A la niña de seis años Antonia Castro Bermejo, domiciliada en la calle Cardenal González, número 83, le propinó una caricia el esquirolo Chuchi Lanitas de Agua, llevándose «pa allá» una cantidad respetable de comestible, arrancada de la región glútea derecha.

«Chuchi», que no quiso repartir el producto robado entre sus apaches compañeros, vió con dolor que en reunión secreta, dirigida por los cabecillas, se había acordado celebrar mañana una batida en nuestra capital, declarándosele el boicot para los efectos de reparto de tajadas.

Y observando que la cosa iba en serio, pensó, con muy buen sentido, tener preparadas provisiones por su cuenta y riesgo. Se dirigió al Matadero público, y a poco de llegar tomó las de Villadiego... cuando ya obraba en sus dientes media mano izquierda de Antonio Gallardo, empleado en el referido establecimiento.

«Chuchi» y sus compinches se han hecho dueños absolutos del suceso local a fuerza de dientes.

Próxima apertura

VENTA DEL CARMEN

de Alfonso Alfaro, (esquina del Marrubial)

Vinos de Montilla, Morillas y Jerez de las mejores marcas. Anisados, licores, café y refrescos.

Informaciones de la noche

Temas locales

La Plazuela de San Nicolás

Hemos clamado tantas veces en estas mismas columnas por el sistema de pavimentación, con sentido artístico, y aplicando los materiales que en Córdoba son tradicionales desde hace diez siglos, que casi nos corresponde de derecho batir palmas antes que nadie para aplaudir el acierto de las obras que se realizan en estos momentos en la plazuela de San Nicolás de la Villa, transfigurada, de jardín abandonado y ridículo, en precioso y deleitable remanso de la vida y del movimiento urbano en el barrio aristocrático.

Tan fuerte es la impresión grata que nos produce lo que allí se está haciendo, que no podemos contener el deseo de alabar hasta el día en que las obras concluyan, y por esto nos lanzamos a la loa, acaso antes de tiempo.

¡Bien por el arquitecto municipal! ¡Bien por los obreros, cuya iniciativa ha quedado en libertad para componer dibujos, combinaciones, líneas y motivos!

La aplicación del canto rodado, menudo, de colores blanco y negro, sobre mortero de cemento, para formar un dibujo de ajedrezado, eso es lo que con insistencia pedíamos

para las calles un día embaldosadas con loseta de Tarifa, llenas hoy de fallas y de defectos; eso es lo que valiéndose de ladrillo rojo de cemento, para la cuadrícula, constituye la primera muestra de pavimento artístico, en las vías urbanas de una ciudad como la nuestra, donde todo lo estético encuentra marco apropiado.

Este ensayo, de resultado admirable en la plazuela de San Nicolás, ha tenido junto al beneficioso resultado de mejorar uno de los parajes más vistos y más concurridos de la ciudad, el de tantear el temple artístico de los obreros cordobeses, que antes de ahora no tuvieron ocasión de probar sus aptitudes resultantes de la aplicación del dibujo.

Muy primitiva parece la ejecución de estas labores, hechas con piedras chicas, con chinos del río; pero es acertado el criterio de respetarlas como se respetan y se atienden, y se aprecian y se aplauden, los primeros balbuceos de un niño.

Así se irán formando en Córdoba, donde tantas fuentes de inspiración tenemos, los artistas de la construcción. Así se van formando los oficios.

A las autoridades

Nos han hecho la indicación de que apoyemos una causa justa, y no debemos ni podemos esquivar el golpe.

Los vecinos de la plaza de Aladreros se quejan de los frecuentes alborotos, ruidos, holgorios y demás concomitancias que promueven dos prostibulos situados en la calle Alonso de Burgos, cerca de la plaza referida.

Nos han expresado su intención de elevar una solicitud colectiva pidiendo el traslado de las dos casas de prostitución, lo que nos ha parecido muy oportuno. Y como las columnas periodísticas deben acoger sin reserva y denodadamente cuanto tienda a evitar un desequilibrio moral, una infracción de lo legislado, una perturbación de las buenas costumbres y, en general, el escándalo, aquí estamos nosotros para enristrar la lanza y arrojarlos en plena contienda.

Hace falta que las autoridades entiendan en la cuestión y la solucionen en forma radical. Una razón, es el argumento que dejamos indicado; otra, los perjuicios que al buen nombre de la ciudad puede irrogar esa indefensión de los derechos ciudadanos ante los extranjeros y forasteros que necesariamente han de pasar por aquellos lugares para ir al «Hotel Regina», bien a la salida de los teatros, al retirarse de los círculos y cafés, etc., etc.

Aparte de la inconveniencia que esto supone moralmente, ¿no es lógico que las personas decentes anhelan estar con los suyos y alejados de tan lamentable vecindario?

La solicitud que mencionamos es una prueba rotunda de lo que dejamos dicho; y siendo así, lo procedente es arreglar el asunto conforme requieren la razón y la justicia. Sobre todo, en un plazo breve.

Y ya que nos referimos a la plaza de Aladreros, vamos a dejar sentada otra cuestión.

Nos afirman que en dicho sitio vacían sin escrúpulo ni temor alguno, cuanta basura y reliquias proporcionan las casas, con el consiguiente riesgo para la salud pública.

¿No podría proveerse en este sentido, para ver de acabar con tan mala costumbre?

Nos afirman que los barrereros, luego de barrer la plaza y calles adyacentes, depositan la basura en la propia plaza, lo que seguidamente imitan en el vecindario; y queda aquello convertido en un muladar, hasta que pasa por allí el carro de la limpieza y arrastra con todo.

¿Es esto una capital española o un aduar marroquí?

Nos duele mucho tener que censurar estas cosas; pero no hay otro recurso.

Creemos que podría colocarse allí un guardia durante varios días; los suficientes para coger infraganti a las personas que cometen tal abuso, y luego de haberlas multado como corresponde, estimamos que el caso no se volvería a repetir. Después, un paseo que otro por los guardias, a horas distintas, sería garantía suficiente de que no volverían a las andadas, porque no hay duda de que el bolsillo es el mejor resorte para que nos conduzcamos bien.

Pedro de Córdoba.

3-7-XXV.

MILITARES

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte al capitán médico del cuarto regimiento de artillería pesada, don Luis Jiménez Fernández para que marche a Granada para asistir a un Consejo de guerra.

Autorización

Se ha autorizado al suboficial de complemento don Leandro Serrano García, para que sirva, a partir de este mes, como lo tenía solicitado.

Permiso

En la firma de hoy se concede permiso de revista a revista, a 100 individuos del regimiento lanceros de Sagunto.

Presentado

Procedente de Lacache, se ha presentado es este gobierno militar el comandante don Antonio Gorriñ Cánovas, el cual se encuentra en situación de disponible.

DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el lunes

En la Tesorería de Hacienda se harán efectivos el lunes próximo los libramientos a nombre de los señores siguientes:

Señor presidente de la Junta de Protección a la Infancia y don Luis Usano.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Incendio en un taller de maderas

Y queda destruido el edificio

En el taller de carpintería propiedad del vecino de Torrecampo don Sebastián Ronoso Sampayo se declaró un violento incendio la noche del 2 del actual.

A pesar de los esfuerzos realizados por la benemérita y vecinos de dicha villa para localizar el fuego, han sido pasto de las llamas el edificio en su totalidad, maderas y herramientas.

De las diligencias practicadas para esclarecer el motivo del siniestro se deduce que alguna punta de cigarro, abandonada por algún cliente del señor Sampayo, dió lugar a que se incendiara el local, una vez prendida en los residuos de aserrín allí almacenados.

El edificio no estaba asegurado.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

En breve

establecerá su clínica de enfermedades de la piel, venéreo y Medicina general, el

Dr. Luis Martín Nuñez

ex-agregado a las clínicas de San Juan de Dios, de Madrid.

Librería, 11, 2.º

DESDE LA PUERTA DEL SOL

Otra fiesta nacional

En el Parque del Retiro se ha celebrado un espectáculo que, por su originalidad, ha dado motivo a los más sabrosos comentarios.

Varias señoritas-bien han tenido la ocurrencia de organizar unas carreras de gallinas.

¡Tenemos gallinas al por mayor, lo cual es de celebrar, ya que así podemos hacer muy nutritivos caldos!

Sin embargo, muchos son los que no comprenden, o no quieren comprender, la necesidad de las carreras de gallinas. Los que así piensan están en un lamentable error.

¿Por qué?

¿Cuál es el principal motivo de las carreras de carácter deportivo?

Fomentar el vigor de las razas y multiplicar las conquistas de la ciencia aplicada a la mecánica.

Gracias a ello, la Humanidad cuenta con hombres que corren de tres a cuatro veces más que un tren expreso de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces. Y cuenta también con unos vehículos llamados automóviles, que reúnen, entre otras muchas ventajas, la de subirse a las aceras de las calles de Madrid y Barcelona, dando así mayor trabajo a los modestos obreros de nuestras neópolis.

Ello no deja de ser una cosa merecedora de entusiasta y doble aplauso, pues viene a resolver, en parte, el grave problema del paro forzoso y también el de las subsistencias, que si están cerca de Marte o de Saturno, no es, ni mucho menos, por falta de Reales órdenes y disposiciones gubernativas, sino únicamente por exceso de almas y, por lo tanto, de estómagos y bocas...

Conste, pues, que en lo tocante a subsistencias hay que esperar muchísimo del concurso de «mister» Ford y de «monsieur» Citroën.

Desde el momento que tantos beneficios debemos a las carreras de dicha clase, nada más justo ni urgente que ampliarlas todo lo posible, lo mismo si trata de hombres que de animales.

Limitarse a las carreras de caballos, sería cosa intolerable, ya que sólo interesan a la gente «chic». Se imponen también las carreras de pollinos, para la infancia; las de cangrejos, para los correligionarios de don Victor Pradera; las de tortugas y las de borregos.

No nos olvidemos tampoco de las carreras de bichos diminutos, que constituirían un éxito formidable entre el respetable gremio de patronas de casas de viajeros de esta villa y corte, ni de las carreras de gansos, que volverían locos a los cuenta-correntistas de ciertos bancos de... ¡crédito!! que, ¡ay!, han demostrado que ni siquiera llegaban a taburetes...

¿Por qué no acordarse, pues, de las gallinas, cuya misión en la tierra es, indiscutiblemente, mucho más elevada que la de poner huevos y provocar riñas de gallos?

Ningún animal tan merecedor de medir sus fuerzas en una carrera deportiva, como la doméstica y sabrosa gallina.

¿Quién corre con tanta afición?

Además, la gallina, en los actuales momentos no es una vulgar ave de corral.

¡Se imponía un homenaje a la compañera del «divino calvo»!... Celebremos, pues, la iniciativa de las bellas señoritas madrileñas organizadoras de las comentadas carreras de gallinas celebradas en un pintoresco rincón del hermoso e histórico parque del Retiro, cuyo éxito ha sido inmenso, tanto por lo mucho que se rió la gente como por el gran número de conocidos jefes revolucionarios que asistieron al regocijante espectáculo, ocupando sillas de preferencia.

Decididamente, al paso que vamos las carreras de gallinas tendrán pronto la categoría de «fiesta nacional»...

Y en una próxima Olimpiada conquistaremos el campeonato.

Aunque en vez de copa, nos obsequiarán con una almohada de finísimas plumas... ¡Lo que vamos a presumir ante los olímpicos de los demás países!

E. Duch Salvat.

Madrid Junio 1925.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

A nuestros lectores

El folletín de 'La Voz,

Teníamos proyectada la publicación de la interesantísima y emocionante novela de Mayne Reid, **El barco pirata**, cuando terminase la de **El Amo**, que tanto éxito ha alcanzado entre nuestros asiduos lectores, cada día más numerosos.

Pero nuestro querido amigo el notabilísimo escritor cómico don Juan Pérez Zúñiga, cuyo nombre no hay español que no conozca, como no hay quien no se haya deleitado con sus graciosísimas ocurrencias y sus originalísimas donosuras, ha autorizado a **LA VOZ** para publicar sus famosos

Viajes morrocotudos

una de las obras más geniales que ha producido este genial escritor.

En su consecuencia, aplazamos para más adelante la publicación de **El barco pirata** y comenzaremos muy en breve la de los

Viajes morrocotudos

en la seguridad de que nuestros lectores sabrán agradecerlo.

R. I.  P. A.

EL ILMO. SEÑOR

Don Francisco Marchesi Butler

Coronel de Caballería retirado

Caballero de la Gran Cruz de San Hermenegildo, Socio de número y Tesorero de la Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta Ciudad, ex-presidente de las Conferencias de San Vicente de Paul.

Ha fallecido a los 75 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Su Director espiritual el R. P. Doderó, Superior de los Jesuitas; el excelentísimo señor Gobernador Militar de la plaza, el Ilmo. señor don Manuel Enriquez Barrios, Presidente de la Real Academia de Ciencias; su desconsolada viuda la Ilma. señora doña Adelaida Rivas Matilla, su hija doña Clementina, marquesa de Ontiveros; hijo político, don Joaquín Cabrera Trillo Figueroa, marqués de Ontiveros; sus nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia del finado, ruegan a sus amistades lo encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Juan y Todos los Santos (Trinidad), a las seis de la tarde de mañana, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

No se reparten esquelas.

Sección religiosa De la provincia

Sanioral de hoy

Día 4.—Sábado. Santos Oseas y Ageo, pfs., San Laureano, Arzobispo de Sevilla.

Sanioral y cultos de mañana

Día 5.—V después de Pentecostés.—Santos Miguel de los Santos y Antonio M. de Zacarías cfs.; Santas Zoa, mr. y Filomena y Decdata, vgs.

Vida del Santo.—Nació San Miguel de los Santos en la ciudad de Vich, Cataluña, en 29 de septiembre de 1591. Desde la edad de cinco años descubrió su religiosa inclinación. Yendo un día con sus hermanos a recorrer una viña de su padre, como viese unos espinos, se desnudó y tendió en ellos. Preguntáronle los hermanos porqué hacía aquello, y respondió que por amor de Dios y por imitar a San Francisco.

A los doce años pasó a Barcelona, y fué recibido en el convento de la Santísima Trinidad. Habiendo sabido que en la reforma del Orden Trinitario se observaba la primitiva y más austera regla, partió a Pamplona, donde el beato Juan Bautista de la Concepción, su fundador, le dió el hábito de concepción, llamándose desde entonces fray Miguel de los Santos. De Pamplona pasó a Madrid y después a Alcalá de Henares. Ayunaba con tanto rigor, que sólo los jueves y domingos comía pan y agua una vez al día. Por último, fué a Valladolid, donde los religiosos Trinitarios le elevaron al cargo de Superior, que aceptó por obediencia. En 1 de abril de 1625 se sintió enfermo con fuerte calentura, y pedido el Santo Viático, le recibió con gran ejemplo de todos, expirando el día 10 del mismo mes, a los treinta y tres años de edad. Pío VI le declaró beato en 8 de diciembre de 1778, Pío IX le canonizó solemnemente el 8 de junio de 1862.

Santo Evangelio.—Del capítulo V, versículos 20 a 24, según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y de los fariseos, no entraréis en el reino de los cielos. Oisteis que fué dicho a los antiguos: No matarás, y quien matare obligado quedará a juicio. Mas yo os digo, que todo aquel que se enoja con su hermano, obligado será a juicio. Y quien dijere a su hermano raca, obligado será a concilio. Y quien dijere insensato, quedará obligado a la gehenna del fuego. Por tanto, si fueres a ofrecer tu ofrenda al altar, y allí te acordares que tu hermano tiene alguna cosa contra tí, deja allí tu ofrenda delante del altar, y ve primeramente a reconciliarte con tu hermano, y entonces ven a ofrecer tu ofrenda.»

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en el Convento de Santa Isabel de los Angeles, y lo costea este día doña Rafaela Luque, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 5-domingo, a Nuestra Señora del Patrocinio, en el Salvador.

Advertencia a los devotos de la Santísima Virgen del Carmen.—Por equivocación se han retrasado una hora los cultos que entre los días 7 y 16 se celebrarán en honor de la Santísima Virgen del Carmen en San Cayetano; de manera que en vez de comenzar a las siete de la mañana y a las siete de la tarde como anuncian las convocatorias, comenzarán a las seis (6) la mañana y tarde; el mismo error aparece respecto de la función solemne del día 16 que será a las ocho y media.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Caballerías extraviadas

En el término de Hornachuelos y sitio conocido por «Retamar», se hallaban pastando dos caballerías propiedad del vecino de dicho pueblo José Santisteban Zamora.

Lo que ocurrió con los semovientes ya lo tendrán más que supuesto nuestros lectores. Que desaparecieron, que cualquiera sabe donde están... Sí; lo de todos los días.

La benemérita practica diligencias para averiguar el paradero de las caballerías, que no estaban aseguradas.

El atestado correspondiente se ha enviado al juzgado municipal.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

Bromas pesadas

El jefe de la estación férrea de Villa del Río ha comunicado a la benemérita de dicha población que a causa de haber entorpecido la aguja con un pasador personas mal intencionadas, tuvo que parar el tren expreso ascendente, hasta que pudiera arreglarse el funcionamiento del cambio.

Practicadas las primeras diligencias por la guardia civil para averiguar quienes pudieran ser los autores de tan pesada broma, sacaron en consecuencia que fué obra de unos chicos que frecuentan aquellos sitios, aunque indudablemente, sin intención marcada de hacer daño, ya que el obstáculo tenía que ser notado por el guarda-agujas con anterioridad al paso del tren.

El atestado correspondiente se ha enviado al juzgado municipal de dicha villa.

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y frenos a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez
GARAGE GRAN CAPITÁN

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.-Córdoba

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1.

“Bo etín oficial”

Gobierno civil.—Se anuncia que por don Luis Drogoz Daragón, en nombre de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, se ha solicitado autorización para establecer una línea de transporte aéreo de energía eléctrica a 5.000 voltios, entre la sub-estación de Pueblonuevo del Terrible y la de la Fábrica de Papel.

Jefatura de minas.—Se hace público que por don Juan Molinero Piñero, vecino de Cardena, se han solicitado treinta pertenencias de la mina denominada «San Juan», de mineral hierro, sita en el término de Montoro y paraje nombrado «Arroyo del Quejigo».

Delegación de Hacienda.—Se notifica a los penados por faltas de defraudación a la Renta del Alcohol, que en plazo de quince días satisfagan la multa correspondiente.

Comandancia de la Guardia civil de Córdoba.—Resumen de los servicios prestados durante el pasado mes de junio.

Desde Montoro

Nueva junta directiva.—En sesión general de la sociedad para aprobación de cuentas y elección reglamentaria de nueva junta directiva en el Círculo de la Unión de esta ciudad en la noche del martes último y en votación secreta por discutirse dos candidaturas, ha elegido por mayoría de votos para su nueva junta, a los señores siguientes:

Presidente, don Alfonso León Cañas; vocal primero, don Manuel Medina Verdejo; vocal segundo, don Antonio Mora Jiménez; tesorero, don Miguel García Cano, y secretario, don Manuel Martínez Pardo.

De la competencia y cualidades de los elegidos y en el curso de su actuación, se espera sabrán corresponder como merece tan importante y culta sociedad popular, que en la actualidad cuenta con más de seiscientos socios, llevándose a cabo cuantas reformas exijan las circunstancias o el sentir general de los socios reclame.—Corresponsal.

Julio 1925.

CHEVROLET

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

BATERIA DE COCINA y artículos de casa de hierro es-

maltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

El coronel Marchesi

En las primeras horas de la tarde de hoy y tras larga y penosa enfermedad, que sufrió con ejemplar resignación cristiana, más aún, con paciencia de mártir, ha entregado su alma a Dios el ilustrísimo señor don Francisco Marchesi y Butler, habiendo recibido todos los auxilios espirituales de nuestra santa religión.

Fué hijo el finado, del Excmo. señor don José María Marchesi, que ocupó los altos cargos de ministro de la Guerra y capitán general de Palma de Mallorca, y de doña Clementina Butler, perteneciente a familia de aristocrático abolengo.

Don Francisco Marchesi fué coronel de caballería y caballero gran placa de la orden de San Hermenegildo.

Pintor notabilísimo, deja muchas obras de técnica insuperable, reveladoras de alta inspiración. Estos méritos le llevaron a ocupar, por derecho propio, una plaza de número en la Real Academia de Bellas Artes, de la que durante muchos años ha sido tesorero, y cuando hace mucho tiempo presentó la renuncia de este cargo basándose en su falta de salud, la Academia no admitió la renuncia y hasta el momento de su muerte no ha dejado de ser tesorero de dicha corporación.

Durante muchos años vivió en la Corte captándose simpatías universales en todos los círculos aristocráticos que frecuentaba, y en los que tenía entrada por propio derecho, merced a sus méritos e ilustre abolengo.

Hombre de extensa cultura, pudo, si hubiera querido, ocupar altos puestos en la vida pública; pero su modestia extraordinaria le hacía vivir retraído de estas esferas.

Tan cristianamente como ha muerto, vivió siempre y fué su catolicismo, práctico, como lo pregonan sus caridades sin cuento en favor de los menesterosos y su gestión como presidente de las Conferencias de San Vicente, en la parroquia del Sagrario.

Lleno de virtudes y méritos ha pasado a mejor vida, a recibir de la bondadosa justicia divina, la corona de gloria que el Señor reserva para los que le sirven y aman.

A su desconsolada viuda doña Adelaida Rivas, a sus hijos los señores marqueses de Ontiveros, sobrinos y demás deudos, enviamos el testimonio de nuestra sincera condolencia, a la vez que pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio por el alma del finado.

Kiosco de la Fuensanta

Nueva empresa

Próxima apertura, con sensacionales números. Exquisitos géneros en el café.

Adolfo Villón

Anís pretel

Rute

El avispero de China

¿Intervendrán los Estados Unidos de América?

El ministro de China en los Estados Unidos se llama Sze, nombre más corto que fácil de pronunciar. Y el secretario de Estado de la gran República norteamericana se llama Kellogg.

Dicho eso, se entenderá sin ninguna dificultad que una visita del señor Sze al señor Kellogg, no es una visita de un señor a otro señor cualesquiera. Y la visita tiene más importancia si se considera que la visita efectuada el día 28 del pasado mes de junio fué motivada por la entrega que el amarillo hizo al blanco de una nota pidiendo que el Gobierno presidido por Coolidge tome medidas para arreglar el peliagudo conflicto existente entre la antiquísima nación más o menos celeste, y las otras naciones que han ocupado terrenos en China: conflicto que, a más de causar víctimas humanas, cosa ya bastante trascendental, envuelve una significación política que resulta inútil ponderar. Y el señor Sze ha rogado que los Estados Unidos hagan ciertas proposiciones.

Con motivo de estas gestiones, ha escrito la «Washington Post» una opinión que merece ser tenida en cuenta.

«No interesa a los Estados Unidos—dice—la salvaguardia de los intereses británicos, japoneses, franceses y demás en China. El Gobierno de Washington no está moral ni materialmente obligado a cooperar para el establecimiento en China de un Gobierno estable, ni a ayudar a suprimir la propaganda bolchevista.»

No obstante, se habrían producido ciertos rumores, según los cuales, el presidente de los Estados Unidos, señor Coolidge, estudiaba la convocatoria de una conferencia en la capital de los susodichos Estados para que concurriesen allí las potencias interesadas en el problema cuya solución había de buscarse en la conferencia. Ahora, sin embargo, pueden ser desmentidos esos rumores.

Por otra parte, el departamento de Estado ha expresado la opinión de que cuando llegue el momento de reunir una Conferencia internacional para discutir ciertas cuestiones chinas, como las tarifas aduaneras y la cuestión de la interterritorialidad, dicha Conferencia debe celebrarse en una ciudad china.

No, no es fácil que los Estados Unidos intervengan en el pleito entablado entre China y los países que allí han sentado sus reales... y sus libras, francos o yens.

Basta lo apuntado para que el lector pueda convencerse de que las cosas no van por ese camino.

Pero aunque no hubiera esos datos, podría apoyarse el comentarista en otra consideración.

Recuérdese que el Océano Pacífico tiene a un lado a los Estados Unidos, y por otro al Japón; recuérdese el poder de los Estados Unidos y las ambiciones del Japón; recuérdese que tanto unos como otros tienen unas escuadras creadas con un fin que va más allá de lo decorativo; recuérdese que

entre los Estados Unidos y el Japón ha habido dimes y diretes en varias ocasiones.

Y de todo ello se deducirá que los Estados Unidos no pueden tener un gran interés en intervenir en un pleito en el que solamente están interesadas China, Francia e Inglaterra, sino también el Japón, que es una de las naciones que ocupan territorios pertenecientes a China.

Sucesos y denuncias

Cuatro contra una

Juana Martínez Ruiz, de 64 años, viuda y domiciliada en la calle Mucho Trigo, número 7, ha denunciado a sus convecinas Manuela, Amanda, Concepción y Eulalia Montesinos, que a menudo la hacen objeto de malos tratos, originando con tal motivo enormes escándalos.

¡Caracoles, con Antonio!

Antonio Luque González, es un pollo de 17 años, que se ha empeñado en amargar la vida a Araceli López Sánchez, de quince años.

La maltrata de palabra, la amenaza... Y, claro está; la madre de Araceli, enterada del caso, ha denunciado a Luque en la Comisaría, por «malo».

Un detenido

En la calle de Alfonso XII ha sido detenido Antonio Ballesteros Burgos, de setenta años, soltero, domiciliado accidentalmente en el Parador del Toro, por blasfemo y escandaloso.

¿En qué quedamos?

Esta mañana los guardias de Seguridad números 21 y 30, Manuel González y Amador Bueno, detuvieron en la calle de Gondomar a un sujeto que estaba en posesión de una colosal borrachera.

Con gran esfuerzo fué conducido a la Casa de Socorro, en donde los médicos de guardia le apreciaron alcoholismo agudo, calificado de leve.

Allí dijo llamarse Amalio Vila Blat, de 27 años, soltero y sin domicilio.

Más tarde y a fuerza de preguntas confesó su verdadero nombre, que resultó ser el de Fernando Barrera Perera, de 24 años, dibujante de profesión y natural de Puerto de la Cruz (Canarias).

Barrera, que estaba reclamado por las autoridades, ingresó en la cárcel a disposición del juez de instrucción del distrito de la Izquierda de esta capital.

Una riña

En la Puerta del Rincón han sido detenidos, por riña y escándalo, Pedro Tortosa Mercier, de 23 años, y Bartolomé Enriquez Benítez, de 33.

Quedaron a disposición del juzgado correspondiente.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en dicho centro benéfico, las personas siguientes:

Rafaela L. Ortiz, erosiones en el codo; Fermína Castillo Aguilar, herida incisa en la mano derecha, Aurelio Navarrete Martínez, contusión torácica.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central. Marmol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

GOBIERNO CIVIL

El gobernador no recibe

El gobernador civil no ha recibido esta mañana a los representantes de la prensa local.

De automóviles

Don Antonio Sánchez Padilla, vecino de Rute, solicita autorización para establecer un servicio público de viajeros.

—Doña Dolores Algasilla, vecina de Cañete de las Torres, solicita matricular un automóvil de su propiedad.

—Don Amador Villén, vecino de Granada, remite instancia solicitando se inscriba a su nombre el automóvil, matrícula y número GR.-779.

—Don Antonio Candelas, de Córdoba, solicita lo mismo que el anterior, respecto al automóvil GE.-200.

—Don Francisco Moreno, vecino de Cebra, solicita se transfiera un automóvil de su propiedad a favor de don Carlos Moreno.

—Don Francisco López, vecino de La Rambla, solicita se transfiera un automóvil de su propiedad, a favor de don Manuel López Ferrer.

—Don Antonio Franco, vecino de Córdoba, solicita se transfiera el automóvil CO.-1.401, a favor del vecino de esta capital don Emilio Jimena.

Solicitan carnets para conducir automóviles:

Don Toribio E. Muñoz, vecino de Bézmez; don Mariano Jiménez, de Rute; don Antonio Soriano, de Aguilar; don José López Vera, don Rafael León Leiva y don Carlos López Alvear, vecinos de Córdoba.

De Minas

Don Antonio Guerrero, vecino de Córdoba, solicita 21 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Los Mártires», en el término de Fuente Obejuna, y nueve pertenencias del mismo mineral, con el nombre de «El Palo», en el referido término.

Licencias de caza

Se han concedido licencias de caza y uso de armas a los señores siguientes:

Don Antonio y don Gerónimo Ariza y Ariza, vecinos de Benamejí; don Emilio E. Salvador, don José Guerra Carvajal y don Adolfo Barrera Márquez, de Minas de Santa Bárbara; don Tomás Arias Alcántara, de Torrecampo; don Juan Varo López, de Aguilar; don Francisco Cabello Cano, de Villaviciosa; don Antonio M. Bermúdez, de El Carpio; don Francisco Vázquez Arcos, don Antonio R. Sánchez, don Antonio Tarifa García, don Francisco Pérez Mateos y don Eugenio Pérez Pineda, de Lucera; don Rafael Guerra Sánchez, de Córdoba; don Francisco Granados Doncel, don Rafael Muñoz Luque y don Nicolás Montero Morcín, de Iznájar; don Pedro Cobo Campesinos y don Antonio Cabello Calvo, de Priego; don José Ventura Torres, don Eduardo Díaz Molina y don Adolfo C. Algaba, de Fuente Obejuna; don Antonio González Muñoz, de Baena; don Gerónimo P. Alcántara, de Alcaracejos; don Manuel Fernández, de Pedro Abad; don Teodoro M. Amor, don Alejandro M. Encinas, don Daniel García López, don José Fernández Escricano y don José Torrico Muñoz, de Pozoblanco; don Teodoro Roldán Fuentes, de

Luque, y don Angel Cabrera Moya, don Antonio Capilla García, don José González R. Ripoll y don Agilio E. Fernández, de Córdoba.

Visitas

El gobernador civil recibió esta mañana en su despacho oficial a don Enrique Tébar Olabariaga, inspector de movimiento, en visita de despedida.

El señor Tébar va trasladado a Madrid.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que dihan en las estaciones que no hay habitaciones.



UNDERWOOD PORTATIL

Último producto de la
famosa fábrica
Underwood

Guillermo Trüniger. S.A.
C/París 298-Barcelona

Sevilla. Sierpes 92

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

TRIBUNALES

Juicios para el lunes

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa seguida en el juzgado de la Izquierda, por atentado, contra Eufasio Moreno Basurte y otros; defensores, señores García Pérez Rico, Pavón y don Fernando Barbudo; procurador, señor León Avilés.

Otra del juzgado de Hinojosa, por allanamiento de morada, contra Andrés Armenta López; defensores, señores Altamirano y Pablo Blanco; procuradores, señores Usano y Austria.

—Ante la Sección segunda será la vista de la causa del juzgado de Posadas, por violación, contra Manuel García Palomo; defensor, señor Moreno; procurador, señor Guerrero.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Romualdo Fernández; defensor, señor Gisbert; procurador, señor La Cerda.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra María de la Cruz Serrano Santos, condenándola a dos meses y un día de arresto mayor y cuatro pesetas de indemnización.

Otra del juzgado de Hinojosa, por estafa, contra Luis Prieto Velasco, condenándolo a seis meses y un día de arresto mayor.

Otra del juzgado de la Izquierda, por robo, contra Sebastián Fernández Molina y Joaquín Castillo Moreno, condenándolos a un año y un día de presidio correccional a cada uno y 26 pesetas de indemnización mancomunadamente.

Otra del juzgado de la Derecha, por lesiones, contra Antonio José Egea Suárez, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor y 170 pesetas de indemnización.

—Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Luis Resina Sújar, conocido por Angel, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Otra del mismo juzgado, por hurto, contra Antonia Cantero Medina. Absuelta.

Otra del mismo juzgado, por daño, contra Gonzalo Rincón Esgrimas, condenándolo a 150 pesetas de multa y 70 de indemnización.

Otra del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Rafael Fernández González, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Antonio Calero Luque, Juana Fernández Cepas, Carmen Fernández Jurado y Felipe León Mansilla.

Izquierda.—Domingo Notario Colmenero.

Defunciones

Derecha.—Margarita Ruiz Izmero de 13 años.

Izquierda.—Isabel Pulido Alcaide, de diez meses; Leopoldo Ubeda Almange, de catorce meses, y Ana Roldán Jiménez.

El "affaire" del doctor Bougrat

Se desvanece la hipótesis de que Bougrat tuviera un cómplice.—El individuo sobre quien recaían sospechas es una víctima más del doctor.—Otra víctima amorosa de Bougrat.—El doctor continúa cínico y sonriente

Marsella.—El jefe de seguridad Robert ha procedido hoy al interrogatorio de dos personas que parece han facilitado preciosos datos para contribuir al esclarecimiento del misterioso asunto del doctor Bougrat.

El detective Dedie captura al presunto cómplice

Marsella.—El primer testigo ha sido el misterioso personaje, citado tantas veces durante los trabajos de investigación de la Policía. Todo parecía, en efecto, demostrar que un misterioso personaje había mantenido relaciones continuas con el doctor Bougrat, y que, por lo tanto, era de gran interés el conseguir su declaración. Hasta se había llegado a creer que el misterioso personaje era un cómplice del macabro doctor.

Fué encargado de la busca del misterioso personaje, el detective Dedieu.

El citado detective adquirió la convicción de que dicho individuo era el que había sido visto por Bonnet después de haber sido víctima de la tentativa de envenenamiento que, como se sabe, estuvo a punto de costarle la vida.

Ayer por la mañana Dedieu halló por fin a su hombre, y le condujo a la delegación de Policía. Este descubrimiento produjo en la Policía una verdadera sorpresa, pues se hallaba en presencia de un pobre mozo de cuadra, llamado Carlos Mouchard, natural de Marsella y nacido en 11 de Enero de 1890.

Marsella.—El jefe de Seguridad Robert comprendió en seguida que dicho individuo no podía ser cómplice de Bougrat, como se había supuesto al principio. Lo que pasaba era que Mouchard, enfermo de guerra y poseedor de un carnet de médico, se había hecho visitar por el doctor Bougrat.

De la declaración Mouchard, resulta que el cínico doctor, al verlo enfermo y desvalido, intentó sustraerle los únicos 120 francos que el terrible médico creía que Mouchard poseía. Este, que es muy pobre, pues su oficio le da apenas para vivir, no poseía entonces más que 30 francos. El doctor se apoderó ávidamente de este dinero, manifestándole que se lo devolvería, pues le había tomado solo a título de préstamo.

Naturalmente, Bougrat no volvió a hablar a Mouchard de los francos prestados, los cuales se perdieron en los misteriosos bolsillos del doctor.

Para Mouchard, pobre y enfermo, la suma de 30 francos representaba casi una fortuna, y por esta causa, el mozo de cuadra frecuentaba la calle Senac, intentando vanamente entrar de nuevo en posesión del dinero que había prestado al doctor.

Aparece, pues, claramente, que el misterioso personaje que se creía cómplice del doctor, no es más que un pobre mozo de

cuadra, al cual el criminal doctor había «limpiado» treinta francos.

Marsella.—La declaración del otro testigo citado por Robert, ha sido más interesante.

Se trata de «Jojo», por su verdadero nombre, Georgina Cabanel, que compartió con Andrea Audibert los sentimientos amorosos del vampiresco doctor. Parece que Bougrat tuvo intención de instalar a «Jojo» en su propio domicilio y desembarazarse de Andrea Audibert. Felizmente para «Jojo», los propósitos del doctor no llegaron a realizarse. Georgina Cabanel iba, sin embargo, a visitar frecuentemente al doctor. Algunas veces preguntó al doctor las causas que impedían que fuese a vivir con él. Estas preguntas parecían molestar hondamente a Bougrat, el cual respondía siempre de un modo invariable:

—Despacharía con mucho gusto a Andrea, pero cada vez que le hablo de esto, ella me amenaza.

«Jojo» intentaba siempre saber la naturaleza de estas amenazas, pero Bougrat permanecía mudo.

Como se comprende, Andrea Audibert, que estaba en el secreto de los crímenes del doctor, se servía de esto para amenazar a su inconstante amigo. La declaración hecha por «Jojo» tiende a demostrar la posibilidad de esta suposición.

Marsella.—Robert ha declarado que el asunto continúa misterioso, pues la verdad se esconde constantemente detrás de nuevos incidentes y declaraciones.

Bougrat, por su parte, continúa imperturbable, y a todas las preguntas contesta con la cínica sonrisa, ante la cual se estrellan todas las hábiles maniobras del jefe de Seguridad.

Con esto, la figura de Andrea Audibert toma un gran relieve, pues ella está, sin duda, en el secreto de los terribles dramas que se consumaban en el silencio del laboratorio del diabólico doctor.

UNA VOTACIÓN

Inspección provincial de Sanidad

Mañana, domingo 5 de julio, y de diez a doce de la mañana, se constituirá en esta Inspección provincial de Sanidad, la mesa para celebrar la votación favorable o adversa a la colegiación obligatoria de los señores odontólogos, cirujanos dentistas y médicos con aptitud legal para ejercer la Odontología.

Lo que se hace público para que los señores odontólogos tengan conocimiento del acto mencionado.

Sección de Primera Enseñanza

Un nombramiento

Ha sido nombrada maestra propietaria de la escuela nacional de niñas de Cañada del Gamo, doña Mercedes Pedrajas Barbero.

Instancia desestimada

La instancia presentada por don Miguel Rafael de Tena Triviño, maestro que fué de Trassierra, en solicitud de que se le conceda la rehabilitación en el cargo, ha sido desestimada por completo.

EN PEDRO ABAD

Un joven arrollado y muerto por un tren

El jefe de la estación férrea de Pedro Abad comunicó a la benemérita de dicho pueblo que en las inmediaciones de dicha estación había arrollado el tren de mercancías número 1.001 a un joven desconocido, ocasionándole la muerte.

Inmediatamente la guardia civil dio aviso al juzgado, personándose en el lugar del suceso a los pocos minutos, encontrándose en la vía general, frente al muelle, el cadáver indicado.

En las ropas del infortunado joven se hallaron una cédula personal y certificado de nacimiento expedido a favor de José Tomás Torres, de 17 años, natural y vecino de Cumbres Mayores (Huelva), que resultaron ser de su propiedad.

Parece ser que José decidióse a cruzar el tren en marcha, con tan mala fortuna, que cayó bajo las ruedas del tren resultando muerto.

José dirigiase a Madrid, acompañado por dos individuos llamados Joaquín Saavedra Escobar y Miguel Segovia Chinchilla de 18 y 19 años, respectivamente, vecinos de Utrera (Sevilla), que quedaron en la cárcel a disposición del juzgado respectivo a los fines procedentes.

Seguidamente se procedió al levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio de Pedro Abad donde se le practicará la autopsia.

El desgraciado suceso ha sido puesto en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

Elixir Estomacal

de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 36, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Temas deportivos

"Amateur" y "profesionales"

En estos días se debate en nuestra villa y corte en la Asamblea Nacional, entre otros puntos interesantes para el fútbol hispano, el que encabeza estas mal trazadas líneas.

No existe vocable (excepto el de «libertad») que se halla movido tanto, ni al mismo se le halla examinado bajo tan diversos puntos y aspectos.

En efecto, hoy por hoy, en nuestra patria los equipiers de nuestros clubs, desde el campeón hasta el más modesto provinciano, se pueden agrupar en tres clases: Amateur «puros», amateur «marrón» y profesionales; estos últimos encubiertos ¡claro está! ya que en la vida oficial balompédica, no son reconocidos como tales.

Amateur. Nosotros entendemos por tales a los que están comprendidos en la definición dada en el reciente Congreso de Praga, y por tanto que no perciben no ya directa sino ni indirectamente (gastos de viajes, hoteles, etc.) retribución o beneficio económico como tales jugadores. En este grupo son poquísimos los que podemos incluir de nuestros jugadores, pese a lo mucho que se blasona y se alardea, pues como muy bien dice el adagio: «Dime de qué blasónas y te diré de qué careces».

A continuación viene el amateur por sobrenombre *marrón* y es el prototipo que existe en mayor abundancia en el mundillo deportivo nacional. Estos individuos suelen dar como vulgarmente se dice: «una de cal y otra de arena». (¿verdad, lector, que los conoces tú también?)

Y por último, los profesionales.

Al intentar trazar una esa barrera entre el amateur y el profesional (como se pretende) no se conseguiría otro fin que nuestro «team» nacional se encontrase privado del concurso de los principales «ases», y que hoy por hoy le son indispensables, y esto último se traduciría inevitablemente en pérdida de nuestro naciente prestigio internacional.

Ahora bien, ¿debe el profesional, más o menos encubierto, figurar en el mismo team que el amateur puro?

¿No. Pues le «desmoralizaría», aunque parezca algo duro este concepto. El amateur que juega por afición junto al profesional que lo hace por determinada retribución y vé que la «afición», en una palabra, le exige por igual a entrambos termina por retirarse asqueado.

Esta es la dolorosa realidad, y precisamente aquí está el «quid» de la cuestión a resolver.

Ahora que no impide, que bien en el campeonato nacional, bien en el futuro procedimiento a emplear de eliminación por copa, puedan participar con entera libertad todos los clubs, bien sean los unos, bien sean los «otros».

Nosotros, que estamos poseídos de un escepticismo demoleador, creemos a piés juntillas que de la presente Asamblea poco resultado ha de fructificar en realidad, ya que los escollos a sortear son múltiples y por ende difíciles, pero de cualquier forma todo es aceptable y preferible a que continúe como hasta la presente este estado de cosas en dicho, de por sí enojoso asunto.

FAUT.

Julio 3 1925.



¡Aguardad!

No paseis
sin leer
lo que os
conviene.

Jóvenes
anémicas
para enrique-
cer la sangre,
aumentar el
apetito y adqui-
rir vida y vigor
tomad el po-
deroso

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito cre-
ciente. Único aprobado por la
Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo frasco que no
lleve en la etiqueta exterior
HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



"Córdoba y la Exposición de Sevilla"

Así se titula el folleto en que don Antonio Jaén Morente ha tenido el acierto de compendiar sus ideas, ya expuestas en la prensa diaria, sobre la intervención que a Córdoba corresponde en el acontecimiento mundial que para el año 27 prepara la hermana y vecina Sevilla.

Una edición popular, integrada por muchos millares de ejemplares, vulgarizará el proyecto y su feliz acogida.

Desde El Soldado

Defunción.—Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido en Madrid, adonde había ido a practicarse una delicada operación quirúrgica, el simpático joven don Julián Cerrato Puebla.

En la plenitud del desarrollo, se ha truncado esta vida, llena de ilusiones, cuando solo se vislumbra en lontananza la poesía del vivir y las espinas de sus zarzales no han rozado la virgen piel del adolescente.

Descanse en paz el infortunado Julián, y reciban su padre, el competente encargado en estos talleres don Vicente Cerrato Buitrago, su afligida madre y atribulados hermanos la expresión franca y sincera de nuestro dolor por tan irreparable pérdida.

Es muy justo.—De origen autorizado ha llegado a nosotros el rumor de que el Círculo La Amistad, con motivo de la próxima marcha de estas minas del que como ingeniero principal las dirige muy a satisfacción de todos, organizará en su honor un acto de homenaje y agradecimiento por los innumerables beneficios que a todos en general ha proporcionado.

El carácter franco, recto y firme de monsieur Marignac, es acreedor a mucho más, de cuanto pueda hacerse en honor suyo, por ello tenemos la seguridad que esa iniciativa será bien acogida por toda la barriada en pleno. Sus méritos en esa próxima y propicia oportunidad los pondremos de manifiesto a nuestros lectores.

Junta general.—El próximo domingo celebrará junta general el círculo «La Amistad» para nombrar nueva junta directiva, pues los señores don Fernando y don Andrés Reyes, don Manuel Rayo y don Demetrio Fuentes, únicos que quedan de la junta nombrada en enero último, presentan su dimisión firmemente. Ahora bien; como estos señores solos han organizado, a fuerza de trabajo, los bailes de la pasada feria (cuyos pequeños contratiempos surgidos son bien ajenos a su voluntad) hay un gran número de socios que desean continúen, cubriendo solo las vacantes existentes.

Creemos que en esta junta se tratará también del acto que se proyecta en honor de don Omero Marignac.

Daremos detallada cuenta a los lectores de LA VOZ.

GALAN.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño, últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Información telefónica

Se ha suspendido el pleno de la conferencia franco-española sobre Marruecos

Los técnicos españoles se han reunido en el despacho de Aguirre de Carcel.-El pleno de la conferencia se celebrará dentro de unos días obedeciendo la suspensión de hoy a no haber temas preparados.- Audiencias regias.-Firma del Monarca.-Primo de Rivera despacha con el Rey.-Las carreras de motocicletas de Madrid.-La junta de crédito del comercio de exportación.-Otras noticias de interés

De Madrid

Madrid 4, de las 14 a las 19 t.

Primo de Rivera despacha con el Monarca

Esta mañana, a las once, estuvo en palacio el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera, el cual dijo que iba a despachar con el Monarca por corresponderle.

El presidente sometió a la firma del Rey algunos decretos que afectan a varios departamentos.

A la salida, el general Primo de Rivera, no hizo manifestaciones a los periodistas que le aguardaban.

Audiencias regias

Terminado el despacho con el presidente el Monarca concedió una extensa audiencia.

En primer término recibió a una comisión de Burgos, integrada por el presidente de la Diputación y varios diputados.

Después recibió al ministro plenipotenciario de Cuba y al embajador de Egipto y su esposa que iban acompañados por el primer introductor de embajadores conde de Velle.

La Reina doña María Cristina recibió en sus habitaciones a una comisión de jefes y oficiales heridos en campaña y que se encuentran casi restablecidos, departiendo con ellos afectuosamente.

Esta será la última audiencia que conceda la Reina, pues uno de estos días marchará a San Sebastián, en donde pasará el resto del verano.

Se suspende el pleno de la conferencia sobre Marruecos

Esta mañana se acordó suspender la reunión del pleno de los delegados franco-españoles que estaba anunciada para las once en la Presidencia.

Seguidamente se cursaron las oportunas citaciones comunicando la suspensión y estuvieron en la Presidencia el general Gómez Jordana y Aguirre de Carcel, manifestando el primero que la suspensión era debida a no haberse terminado el trabajo que se estaba efectuando en la redacción y preparación de temas.

Después, en las oficinas de la Conferencia, manifestaron que la suspensión había sido acordada esta mañana y que el pleno

se celebraría probablemente dentro de algunos días, desarrollándose en el mismo ambiente de cordialidad.

Dijo el general Gómez Jordana a los periodistas que ignoraba si los técnicos se habían reunido en la Presidencia o si se reunirían más tarde.

Es posible—agregó—que se reúnan separadamente para continuar los trabajos ya iniciados.

Jordana y Aguirre de Carcel trabajan

Por haberse suspendido el pleno anunciado para hoy, el general Gómez Jordana y el señor Aguirre de Carcel conferenciaron brevemente y después pasaron a sus respectivos despachos de la oficina de Marruecos, en donde estuvieron trabajando hasta las dos de la tarde.

Poco después estuvo en la Presidencia nuevamente el subsecretario de Estado señor Espinosa de los Monteros, el cual habló breves momentos con el general Gómez Jordana.

Los periodistas preguntaron a éste si había alguna nueva nota de Francia, contestando el general negativamente y diciendo que Espinosa de los Monteros le había consultado algunos detalles relacionados con el nombramiento de personal en Marruecos, cuya relación se publicará en breve.

Firma del Monarca

Presidencia.—Admitiendo la dimisión que del cargo de gobernador de Lérida tenía presentada, don Manuel Fernández Núñez.

Marina.—Autorizando la adquisición por gestión directa, de una estación radiotelefónica, con destino al contratorpedero «Lazaga».

Gracia y Justicia.—Rehabilitando, sin perjuicio de tercero, el título de conde Hoochstrate a favor del aristócrata de Huelva don José María Pérez de Guzmán.

Autorizando al subsecretario para la adquisición de víveres, con destino a los presidios de Chinchilla, Alcalá de Henares y reformatorio de jóvenes de esta última ciudad, cuyos concursos se habían declarado desiertos.

Nombrando inspector general de Prisiones, con el sueldo anual de 15.000 pesetas y categoría de jefe superior de Administración civil a don Fernando Cadarso.

Idem oficial mayor letrado de la secretaría de Justicia a don José Agustín Díaz

Cañavate, con categoría de jefe superior de Administración civil y 15.000 pesetas de sueldo.

Confirmando en el cargo de jefe superior de Registros y Notarías, con categoría de jefe superior de Administración civil y quince mil pesetas de sueldo a don Sebastián Carranza.

Nombrando procapellán mayor de los Reales Palacios, al patriarca de las Indias y al obispo de Vich, don Francisco Muñoz. Gobernación.—Concediendo la Carta municipal a varios Ayuntamientos de distintas provincias.

Trabajo.—Regulando el funcionamiento de la Escuela Industrial, creada en 31 de octubre del 1924.

La "Gaceta" de hoy

Creando la junta consultiva del crédito agrícola, con arreglo a la ley de 24 de marzo, que entenderá en la concesión de créditos a los agricultores, cuyas peticiones serán mayores de dos mil quinientas pesetas y menores de quince mil.

Esta Junta entenderá en la adquisición de material de Agricultura y de Ganado y tendrá intervención en la elección de semillas, etc.

Los créditos se concederán a las asociaciones legalmente constituidas.

Un viajero cae desde un autobús

Al hacer un rápido viraje el autobús número 105 fué despedido de la plataforma al cruzar por la plaza de Colón el viajero Saturnino Adame, el cual sufrió lesiones de consideración, siendo curado en la Casa de Socorro.

Después de practicada la cura pasó el herido a su domicilio.

Establecimiento de un crédito para el comercio de la exportación

Por acuerdo del presidente del Directorio militar, se dispone que por el Consejo superior de Economía nacional se cree una Junta nacional, integrada por representaciones del Banco de España, Consejo superior bancario, Cámara española de Ultramar, Cámaras de Comercio, ministerios de Estado, Hacienda y Trabajo, que redactará un proyecto de crédito para el comercio de la exportación.

La contestación de Inglaterra

Se asegura que en la respuesta británica a la nota del Gobierno español se hará alusión a la neutralidad benévola de que ha dado prueba la Gran Bretaña y que continuará observando con relación a Francia y España en ambas zonas de Marruecos.

Inauguración de una exposición

En la Legación portuguesa se ha verificado hoy, con asistencia del embajador de aquella, nación la inauguración de la exposición de cuadros del notable pintor lusitano Guillermo de Felipe.

La Exposición de Grenoble

Se ha cerrado el plazo oficial de admisión para concurrir a la Exposición de Hulla Blanca y Turismo que se va a celebrar en Grenoble.

Los objetos destinados a la Exposición de expositores españoles, han sido ya remitidos al delegado de España.

Una verbena en un palacio

Los duques de Fernán-Núñez están organizando en su palacio del paseo de la Castellana, una gran verbena a beneficio de los Asilos de niñas pobres.

Los jardines serán exornados y habrá tómbola, concierto y otros festejos populares.

Se celebrará también una gimkana, en la que tomarán parte distinguidas amazonas.

A esta fiesta tienen prometida su asistencia los Reyes.

Recluta de oficiales

El periódico «Le Gaulois» llegado hoy dice que el Gobierno de Moscov ha publicado un anuncio en los diarios solicitando oficiales que deseen enrolarse para combatir el imperialismo en el ejército chino.

Estos oficiales recibirán trescientos dólares de sueldo en el primer plazo y mil pesetas en el segundo.

Los técnicos españoles se reúnen

A medio día se reunieron en la oficina de Marruecos de la Presidencia los técnicos españoles, bajo la presidencia de Aguirre de Carcer, tratando de los temas que serán sometidos a la deliberación del pleno.

Tanto a la entrada como a la salida ninguno hizo manifestaciones a los periodistas.

Conferencia del señor Artiano

En el ministerio del Trabajo dió una conferencia el ingeniero industrial señor Artiano, que disertó sobre «La industria española y España en la exposición internacional de Arte decorativo de París».

Cree el señor Artiano que España ha obtenido un señalado triunfo en la misma.

Terminó diciendo que en nuestras escuelas de Industrias no se enseña a los alumnos más conocimientos que cómo se hacen los productos, sin que se les diga cuáles son los elementos de belleza que le deben constituir.

El señor Artiano fué muy aplaudido y recibido por el auditorio.

Manifestaciones de Aguirre de Carcer

Esta tarde llegó a la Presidencia el delegado español Aguirre de Carcer, el cual dijo a los periodistas que eran inexactas las noticias publicadas por algunos periódicos referentes a los sucesos de Tánger, copiadas de un periódico que allí se publica redactado en inglés.

Manifestó que con estas noticias se extravía a la opinión pública y no conducen a nada práctico.

Dijo después el señor Aguirre que la suspensión del pleno de esta mañana había obedecido a que la labor de la conferencia exige el acumulo de datos y elementos de juicio para discutir y acordar.

Hacen falta—agregó—hacer dos informaciones, en Melilla y Tetuán, y ello prolonga, naturalmente, los trabajos de la conferencia.

Las carreras de motocicletas

A las seis y media de esta mañana se dió la salida a los corredores motoristas que toman parte en las carreras anunciadas.

El punto de partida fué la Alameda del Guadarrama, asistiendo numerosísimo público.

Mediada la carrera, llevaba gran ventaja el motorista Oscar Lebland.

Ocurrieron numerosos incidentes, siendo el de más importancia una en el que el corredor Francisco Blanco quedó detenido en la carretera, tropezando con él otro concursante que venía a la zaga y que se llama Santos Mateo.

La motocicleta de éste dió dos vueltas completas en el aire, saliendo despedido con gran violencia y resultando con extensas heridas en la cabeza.

Otro accidente lo motivó la inexperiencia de un chófer que precipitó el coche sobre el público, ocasionando gran pánico y resultando dos contusos.

El chófer fué detenido por orden de la autoridad, siendo trasladado a la prisión de Villalba, pueblo en el que había numeroso público presenciando el paso de los corredores.

De Provincias

BILBAO

Las corridas de feria ultimadas

Bilbao 4.—Se ha ultimado el cartel de toros y toreros que han de actuar en las próximas fiestas:

Día 16.—Toros de Concha y Sierra. Matadores: Chicuelo, Fortuna y Algabeño.

Día 17.—Toros de Miura. Matadores: Torquito, Fortuna y Martín Agüero.

Día 18.—Ocho toros de Murube. Espadas: Chicuelo, Fortuna, Márquez y Villalta.

Día 19.—Toros de Santa Coloma. Matadores: Algabeño, Litri y Niño de la Palma.

Día 20.—Toros de Pablo Romero. Matadores: Chicuelo, Márquez y Algabeño.

Día 21.—Ocho toros de ganadería no determinada aún. Matadores: Villalta, Agüero, Litri y Niño de la Palma.

Día 23.—Toros de Gamero Cívico. Matadores: Torquito, Márquez y Agüero.

MALAGA

Obsequio de los periodistas

Málaga 4.—Los periodistas que hacen información en este Gobierno militar han obsequiado con un almuerzo al comandante mayor de Prensa señor Insausti, que cesa en el cargo por haber sido nombrado ayudante del general Mateo.

A la comida asistió el gobernador militar, reinando en el acto gran alegría.

Hace dos días desapareció un infeliz anormal

Y nadie sabe de él

Esta mañana estuvo en nuestra redacción Francisco Saturnino Moreno, el cual nos ha denunciado la desaparición de un hijo suyo el día 2 en ocasión en que había salido a dar un paseo por las inmediaciones de la ciudad.

Según indicación del atribulado padre, podemos asegurar que el joven padece frecuentes ataques epilépticos que le tienen sumido en la mayor inconsciencia.

El desaparecido se llama Francisco Saturnino Casas, de 20 años de edad y es conocido por el Mellizo.

Según antecedentes, dicho joven salió en la tarde del día 2 de su domicilio en unión de su padre con el propósito de dar un paseo por las inmediaciones de la Fuente de la Salud y al llegar al lugar indicado desapareció aprovechando un descuido de aquél.

Francisco es de estatura regular y viste blusa y pantalón claro, botas y gorra negra y camiseta roja con iniciales.

A las diez y media de la noche del indicado día el joven desaparecido estuvo en el cementerio de San Rafael solicitando del portero que le permitiese visitar las tumbas de sus deudos, cosa a la que, como es lógico, se opuso el funcionario de la necrópolis.

Después no se han tenido más noticias de Francisco, por lo que es lógico suponer se encuentre deambulando por las inmediaciones de la ciudad o haya sido víctima de algún accidente.

Llamamos la atención del digno comisario de Vigilancia y puestos de la guardia civil, al objeto de que procedan a la busca del desaparecido.

NOTAS LOCALES

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo son: Don José de Diego Martínez, Duque de Hornachuelos, 10; don Agustín García Solano, Cardenal Herrero, 4; don Guillermo Escrivá Pagés, San Pablo, 1, 3 y 5, y don Antolín Crespo Fernández, Realejo número 92.

Enferma

Se encuentra gravemente enferma la señora doña Dolores Martínez Iborra, abuela de nuestro compañero de redacción señor Sánchez Luque. Hacemos votos por su mejoría.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Soil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

La siesta y sus enemigos

Los galenos, en su mayor parte, opinan que no es higiénico entregarse en los dulces brazos de Morfeo, después de la comida, porque se corta la digestión.

Pero los que entienden que la siesta es un descanso reparador de las energías que se restan con el calor, opinan de diferente modo.

La ciencia médica es contraria a la siesta porque no es saludable. Así lo dicen los doctores en su mayoría; por tanto, los médicos son, con sus consejos, enemigos del reparador descanso de la siesta, principalmente cuando precede la comida.

Otros enemigos hay que no son doctores en la ciencia médica, los cuales se oponen a este descanso. Un chinche, sea cual fuere su sexo, por ejemplo, que sale y entra misteriosamente, dejando una ampolla en la piel cada vez que da la acometida a su víctima; un par de pulgas en la espalda, en sitio apropiado para no poder rascarse, a menos que otra persona le presta auxilio.

Son enemigos del reposo público los perros que ladran a todas horas con la consiguiente molestia para el vecindario, sean o no sus dueños contribuyentes al impuesto municipal.

Los vendedores ambulantes que a grito seco pregonan su mercancía, son partícipes de cuanto opina la ciencia.

Ejemplo de ello el «tio del helao», el que pregonan con toda la fuerza de sus pulmones, y a la misma hora gritan, con tono agudo, en la puerta donde más molestan, y repite sus gritos hasta que acaba con la paciencia del vecindario.

El «tio del helao» es la verdadera mosca de la siesta, es un eco disonante que extiende sus efectos hasta las últimas casas del barrio, y como estos vendedores abundan en verano, el «tio del helao» se reproduce extraordinariamente.

Seis vendedores de este género diseminados en una sola calle, pueden dar una idea aproximada de lo que allí será la siesta, la hora destinada al descanso reparador de las energías perdidas.

La prudencia sería un saludable consejo que ofrecería en los implacables enemigos de la siesta un remedio de gran eficacia.

Pero la prudencia no es conocida por ciertas gentes, a quienes nada importa que el vecino de enfrente duerma o no la siesta.

Esta hora reparadora parece destinada por algunos alumnos del Conservatorio al estudio del arte de Monasterio.

Un alumno de la clase de canto realiza ejercicios de vocalización, produciendo en el auditorio efectos análogos a los del «tio del helao» y otro, del primero de violín, llora como Jeremías, cuando rasca las cuerdas del instrumento en que brilló Sarasate.

La inoportunidad es, también, enemiga de los aficionados a dormir la siesta.

Martín Porras.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

“Córdoba Automovilista”

Hemos recibido el número 49 de la importante revista cuyo título encabeza estas líneas, y que dirige nuestro querido compañero don Francisco Quesada, la cual como todas las anteriores, está editada admirablemente.

Publica una relación muy interesante del movimiento automovilístico en Andalucía y Extremadura, durante el primer semestre del año actual, resultando que Córdoba ha matriculado 78 coches más que el año pasado en igual período de tiempo, lo cual demuestra el progreso de dicho sport en nuestra provincia.

Además, resulta que Córdoba ocupa el segundo lugar de las provincias andaluzas y extremeñas, tanto en lo que se refiere a la venta de coches, como a los matriculados en ese semestre.

Inserta, además, dicho número otras estadísticas y artículos técnicos de automovilismo de gran utilidad para los profesionales.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 4 de Junio.

En veinticuatro horas

Temperat. m.ª al sol y al aire libre	32'60
" " a la sombra	26'20
" " mínima	15'60
" " media	20'90

Oscilación 20'60

Agua de lluvia en milímetros 0'00

Agua evaporada en milímetros 7'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º 752'70

Temperatura a la sombra 19'00

 " " de termómetro hm.ª 14'20

Tensión del vapor 9'00

Humedad relativa 56'00

Estado del cielo despejado

Dirección del viento N.ºE.

Fuerza ventolina

Recorrido en 24 horas 251'00

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM.7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMATICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor

Pregunte V. a quien tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaen: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para el domingo 5 de julio de 1926

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Programa extraordinario, con el grandioso éxito de la cinematografía *La sin ventura*, adaptada de la bellísima novela de *El Caballero Audaz*. Hoy domingo la película completa. Las dos jornadas. Las ocho partes.

STADIUM TEATRO.-

Compañía Lírica española de Andrés López

Función para hoy sábado 4 de Julio de 1926

A las diez de la noche.—La zarzuela en dos actos y cuatro cuadros, *El Niño Judío*.—Precios: Butaca numerada, 1'50.—Sillas, 1'25.—General, 0'30.

SALON VARIEDADES.-

Calle Obispo López Criado núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

A las diez de la noche.—Éxito de la monumental agrupación Sara Sigles con el gran conjunto parisino *La Lili*.—Éxito ruidoso de *Petit Baby*.—Éxito creciente del *Trio Sigles*.—Éxito de la zambra húngara *Estrella de Hungría*.—Debut del renombrado cantador de flamenco *Rafael Cañete*, acompañado a la guitarra por *José Osuna (El Mellizo)*.—Éxito del afamado cantador de flamenco *Niño de Granada*, con el tocador *Luis Reidán Torres*.



Los buenos perfumes



se distinguen por su intensidad y delicadeza. Los hay que por su originalidad, marcadamente española, evocan las bellezas de nuestro suelo y las fragancias de nuestras flores.

Esos perfumes son los de la nueva serie de productos Jardines de España. Úselos usted y le encantarán. Por su calidad y pureza, representan la perfección máxima en artículos de perfumería. Los

Jardines de España

perfuman el mundo.

Jabón. - Colonia. - Extracto.

Polvos. - Loción, etc.

PERFUMERIA GAL
M A D R I D